

## TRAÉ ALFAJORES

### EPISODIO 16: Elecciones presidenciales 2023

Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buen día, buenas tardes, buenas noches, mi nombre es Matías, y esto es “Traé alfajores”, el podcast de [ventureoutspanish.com](http://ventureoutspanish.com), un podcast sobre español rioplatense y con español rioplatense.

Mi idea acá es aportar a los estudiantes que tengan un interés particular en este dialecto del español, y ofrecerles una referencia auténtica de cómo hablamos, y cómo usamos el español en esta región de Argentina.

En este episodio dieciséis de “Traé alfajores”, vamos a estar hablando de las Elecciones Presidenciales dos mil veintitrés en Argentina.

El último domingo hubo votaciones y por eso pensé en contarles cómo se organiza el sistema electoral y quiénes son los candidatos presidenciales que llegan a octubre con posibilidades de ser electos para el período dos mil veintitrés - dos mil veintisiete.

Arranquemos.

Argentina tiene dos instancias de votaciones. La primera, que se llaman las Paso (Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias), se hacen más o menos dos meses antes de las elecciones generales. Por lo general, las PASO son en agosto y las generales en octubre.

La idea de las selecciones primarias es definir quiénes son los candidatos que llegan oficializados a octubre. Es una manera de achicar las opciones el día de las elecciones generales de octubre.

En las primarias los partidos presentan varios candidatos, y de acuerdo a los resultados, queda definida una única fórmula, que es la que se presenta en los comicios de octubre.

Les cuento de paso que el mandato presidencial dura cuatro años y el presidente o la presidenta pueden ser reelegidos por única vez.

Argentina igual que muchos otros países, tiene ciertos actores políticos bastante instalados.

El peronismo es la fuerza política más trayectoria en el tiempo, es un movimiento político que responde a la inspiración de Juan Domingo Perón, quien fue presidente de la Argentina tres veces entre mil novecientos cuarenta y seis y mil novecientos setenta y cuatro, y que marcó una ideología muy fuerte, pero al mismo tiempo bastante confusa, que permite que siempre algún político se identifique con el peronismo y se presente a elecciones en nombre de Perón.

En este momento, el oficialismo, es decir, el partido que gobierna, es el Frente de Todos, de identidad peronista, y el candidato para octubre va a ser Sergio Massa, quien es actualmente el Ministro de Economía.

Después, la oposición ha variado a lo largo del tiempo, pero en los últimos años viene siendo Juntos por el cambio. Mauricio Macri, por ejemplo, fue preciso siguiente por juntos por el cambio entre dos mil quince y dos mil diecinueve.

La candidata presidencial por juntos por el cambio es Patricia Bullrich, que fue ministra de seguridad en el gobierno de Macri.

Y en estas selecciones hay una tercera fuerza, que fue un poco la sorpresa, que es un partido que se llama La Libertad Avanza, un partido derecha con un programa liberal bastante

extremo, liderado por Javier Milei, quien de alguna manera es un outsider de este elenco de políticos que estamos acostumbrados a ver.

Fue la gran sorpresa este último domingo, porque recibió más del treinta por ciento de los votos, lo cual parecería indicar que llega a octubre con muy buenas posibilidades de ser electo presidente, y esto en la previa no habían anticipado que pudiera suceder.

Si tengo que interpretar cómo están las cosas respecto de lo que puede pasar en octubre, siento que muchos argentinos y muchas argentinas han dejado de creer en los viejos conocidos y suponen que es mejor votar por alguien que llega desde otra posición, una manera de renovar la escenografía.

Pero de todas maneras, este dos mil veintitrés viene siendo un año muy complicado y mucha gente no tiene mucha esperanza, sea quien sea el próximo presidente.

Así que con este brevísimo resumen, intento ponerlos un poco al tanto de cuál es la situación política en este momento de Argentina.

Nos vemos pronto con otro episodio de "Traé alfajores".

Los invito a suscribirse al podcast, así pueden enterarse cada vez que aparece un nuevo episodio.

Les dejo un abrazo, les agradezco por escuchar y hasta pronto.